



Janvier 2026

Editorial

Bonne année et bonne santé, à tous les bénévoles, adhérents, et sympathisants de la Sainte Jeanne !

La vie de notre association en l'année 2025 a été fortement dominée par la fête des 30 ans. Malgré un temps mitigé en début de week-end elle a connu un superbe succès, et ce grâce à l'implication et le dévouement de plus de 200 bénévoles, adhérents et amis de La Sainte Jeanne, certains sur une période de plus d'un an, encore MERCI. Avec plus de 16000 visiteurs sur 3 jours c'est l'événement le plus important de notre histoire récente. Les retours des visiteurs sont tous très positifs. En interne nous avons développé nos relations avec d'autres vieux gréements, fait découvrir La Sainte Jeanne à de nombreux Régionnais, réalisé un bénéfice pour entretenir notre bateau et préparé les années futures. Nous sommes très touchés par le soutien que nous avons reçu tout autour de nous.

L'année 2025 était aussi riche en autres événements, beaucoup de travail d'entretien sur La Sainte Jeanne, des festivités, des fêtes maritimes, des voyages, et nombreux autres moments agréables. Fidèles à notre volonté de faire un peu plus avec notre bateau chaque année, après Brest en 2024 nous sommes allés en sortie associative à Jersey puis à Chausey en fin d'année. En 2026 ce sera un premier voyage en Angleterre, pour participer au Brixham Heritage Sailing Regatta fin mai.

Je suis président de notre association depuis septembre 2020, c'est un honneur et un privilège. C'est aussi une charge importante. Nous avons beaucoup réalisé en moins de 6 ans, de nombreuses nouvelles personnes dynamiques ont rejoint l'association, apportant des compétences différentes. Ils ont pris des responsabilités, avec l'accompagnement et le soutien des membres historiques de l'association. C'est avec cet esprit d'ouverture, et avec une place pour chacun qui le souhaite, que nous avons rétabli une trésorerie saine, remis notre bateau en excellent état, organisé des événements, appris à naviguer, mis La Sainte Jeanne au cœur des manifestations des vieux gréements de la baie, tout en prenant beaucoup de plaisir.

J'ai annoncé à notre Conseil d'Administration en octobre que je ne me représenterai pas pour la Présidence après notre prochaine Assemblée Générale. Je resterai adhérent/bénévole.

Le 18 mars vous allez élire plusieurs des membres du CA, qui à leur tour vont élire un nouveau Président(e). Ce renouvellement est sain et souhaitable, ce sera un nouveau chapitre qui démarre. Je souhaite beaucoup de succès et bonheur à mon successeur, notre association a un bel avenir devant elle.

A bientôt,
James Leighton
Président

Sa dernière sortie en mer sur la Ste Jeanne

Je vis au Val André et, au cours de ma retraite, j'ai beaucoup fréquenté le port à flot de Dahouët où j'avais un voilier depuis l'année de la mise en eau du bassin. Là, j'ai fait la connaissance de Jean Hullot, un voileux comme moi. Il avait sillonné les mers comme commandant d'un pétrolier de 300.000 tonnes.

C'était une grande joie pour lui de naviguer le long des côtes de Bretagne ; nous le faisions souvent de conserve et avons aussi navigué dans le même équipage le long des côtes britanniques.

Nous sommes devenus très amis.

Mais quelques années plus tard, victime d'une maladie invalidante, Il a dû renoncer à ses sorties en mer. Peu de temps après, il est devenu résident de l'EHPAD "Les Jardins d'Erquy".

Pour un "baroudeur" comme lui, la vie était devenue bien triste et un jour il m'a confié qu'il aimerait bien naviguer une dernière fois. J'ai voulu réaliser son rêve.

Et c'est grâce à la "complicité" d'Agnès, infirmière de l'EHPAD, mais aussi membre du groupe de plongée du port d'Erquy et à la réponse positive des bénévoles de la Sainte Jeanne, qu'une sortie fut organisée. C'était en août 2010. Jean fut hissé à bord dans son fauteuil roulant et nous avons gagné le large.



Le vieux marin sur le pont de la Sainte Jeanne pour sa dernière sortie en mer en août 2010

Ce fut un moment très émouvant. Grâce à la générosité de l'équipage de la Sainte Jeanne, Jean Hullot a pu réaliser son rêve : naviguer une dernière fois.

Je n'oublierai jamais cet événement. Merci encore à Agnès et à l'équipage qui permirent ce bonheur.

*Jean-Pierre VILLEMER
Retraité au Val André*

Une année de navigation en quelques images



Mars : sortie pour carénage au port du Légué

Avril : échouée sur le sable de la plage d'Erquy pour le vide-greniers



Juillet : la Sainte Jeanne et Pen Duick 2



Août : arrivée au port de Paimpol pour la fête du Chant de Marin



Juillet : la Sainte Jeanne, la Pauline, la vedette SNSM à la rencontre des Pen Duick 2 et 5



Août : exposition des légumes des Maraîchers d'Armor à Paimpol



Août : la parade nautique avec la Cancalaise pour la fête des 30 ans



Septembre : passage du Barrage de la Rance et Fête des Copeaux à Saint-Suliac



Décembre : le bateau illuminé pour la fin de l'année



31 ans de la Sainte Jeanne

Le pari de la réussite de la fête des 30 ans est gagné. Même si le soleil n'a pas été très coopératif, le week-end a été riche en émotions, en surprises, en découvertes, en fou-rires, en besognes et un peu de stress pour certains. Les bénévoles ont répondu présent et ont été sur le pont afin de recevoir les marins, les exposants, les musiciens, les passagers, les visiteurs, les sponsors, les mécènes le tout dans une ambiance chaleureuse.

Le début de cette grande aventure a commencé en 2024 avec la création de commissions qui ont permis de mieux répartir les rôles de chacun, de contacter les bateaux, les artistes, les artisans, les administrations, les entreprises pour au final acter le financement de la manifestation. Les réunions des commissions et du comité de pilotage n'ont pas été une mer d'huile. Les difficultés, les interrogations forment un état d'esprit et une cohésion des bénévoles.

Finalement, avec les efforts de nombreuses personnes la fête a débuté. Nous avons reçu le concours d'un nombre important de bénévoles non adhérents à l'association, merci à eux et elles.

Le repas des équipages et l'exposition photos dans la salle panoramique mise à disposition, la course à la godille, les concerts, les différents stands pour adultes et jeunes, la restauration, la messe et la parade ont enchanté les 16 000 visiteurs durant ces 3 jours.

Samedi soir le concert phare des Red Cardell s'est clôturé plus tôt que prévu à cause de la pluie. Le feu d'artifice, initialement prévu à 23h15 après ce concert, a été lancé à 22h15 et a réjoui les spectateurs. Merci aux commerçants du port pour ce magnifique spectacle.

Les retours des bénévoles suite au mail de remerciement qui leur a été envoyé :

« Merci à ceux qui depuis un an au moins ont travaillé à organiser cette fête. Quels qu'aient été les aléas météorologiques, elle aura réuni autour de la Sainte Jeanne des passionnés de toutes origines. Souhaitons que tous ces efforts et ces beaux moments permettent à la Sainte Jeanne et à ses amis unis une longue et belle navigation. »

Françoise P.

« L'organisation a été parfaite aussi bien pour les visiteurs (de la part de nos amis qui sont venus) que pour moi bénévole. La météo a été convenable. J'ai pu facilement faire plus que les missions que vous m'aviez confié, comme par exemple renforcer samedi et dimanche les équipes au barbecues. j'ai eu la chance d'être toujours avec des bénévoles agréables et sympa. Moi même, cela fait 30 que je suis dans le bénévolat, 10 ans Président d'un gros club de tennis, ensuite 10ans secrétaire général d'un des plus gros club de voile de france et maintenant co Président et trésorier d'une association culturelle avec L'organisation de 8 fêtes par ans dont nous préparons la plus grosse le 14 septembre...donc j'ai pu apprécier votre travail sérieux et très pro. Bravo à toutes et tous. »

Jean-Pierre M.

Dimanche, un grand nombre de personnes s'est amassé sur la jetée du nouveau port pour assister à la parade des bateaux dans la baie d'Erquy, parade qui annonçait la fin de cet évènement majeur. Le bilan de cette réalisation démontre que nous devons rester positifs et que l'entraide est nécessaire et impérative. Un grand merci à Pierre le pilote de cette odyssée, à l'équipage professionnel, aux membres des commissions et des bénévoles adhérents et non adhérents, à la mairie, entreprises et toutes et tous qui ont contribué au succès de cet anniversaire.



Deux jours de concert



Des exposants et des animations

Yves Crinon



Déambulation de bagadou



Et pour finir un feu d'artifice



« Ma modeste participation à la restauration du vendredi et samedi m'a apporté beaucoup de joie, avec une belle ambiance conviviale entre bénévoles. Au plaisir de revivre de beaux moments autour de la Sainte Jeanne. Bravo à toute l'équipe »

Christine C

« ... un grand bravo à toute l'équipe de la Sainte Jeanne pour cette superbe fête. Ce fut un plaisir de pouvoir contribuer à celle-ci et je continuerai à venir saluer ce beau bateau aussi souvent que possible. »

Amélie P

« Merci à vous . Quelle belle organisation ! Quel énorme travail réalisé en amont !! Bravo à l'équipe organisatrice »

Dominique

« Pour ma part, je suis très fier et très heureux d'avoir, en tant que simple bénévole, fait partie de cette équipe, présence certes éphémère, mais qui me laisse un merveilleux souvenir pour avoir vécu de bons moments et rencontré de belles personnes.

Imaginant la masse de travail fourni en amont, la réussite de cette manifestation est également due à l'implication de l'ensemble des membres de l'équipe organisatrice et vous pouvez être fier du résultat, sans vous non plus rien n'aurait été possible. »

Franck D

Un nouvel équipage à bord pour la saison 2026 (du 20 avril au 6 septembre)



Amaury

Pour la prochaine saison, l'embauche de notre équipage a été réalisée :

- Capitaine : Amaury PLETINCKX
- Matelot : Jean CHARPY

Un recrutement mené en équipe après la réception de 9 CV de capitaine et de 40 CV de matelots :

- Françoise a coordonné le partenariat avec France Travail pour ouvrir la voile à des profils en reconversion et demandeurs d'emploi.
- Christian, Laurent et Michel ont présenté le bateau aux candidats.
- Olivier, Thierry, Yves P. et Yves C. ont mené les entretiens.

Félicitations et bienvenue à notre équipage !

L'équipe se prépare pour la saison et se retrouvera bientôt pour une prochaine journée avec les bénévoles pour le carénage.

Restez informés des prochains événements et navigations.

Olivier



Jean

A noter dans votre agenda (Toutes les infos sont sur le site web de l'association) :

De Janvier à Mars 2026 :

2 mars au 6 mars : c'est la semaine de remise à neuf de la Sainte Jeanne avec le carénage du bateau au chantier naval du port du Légué à Plérin

18 mars : l'Assemblée Générale Ordinaire se tiendra le 18 mars 17h00 à l'Ancre des Mots à Erquy, suivi d'un repas à la salle des fêtes.

Attention : pour des raisons de mobilisation des salles pour les élections municipales les week-ends des 15 et 22 mars, cette assemblée aura lieu en semaine : le mercredi 18 mars 2026.

D'Avril à Juin 2026 :

19 avril : le Sloop d'Erquy organise son vide-greniers traditionnel sur le boulevard de la Mer à Erquy.

Contact pour le vide-greniers :
Annie LEVY
Mail : annielevy@orange.fr
Mobile : 06 03 50 21 04

20 avril : début de la saison commerciale avec l'arrivée de l'équipage.

25 et 26 avril : à l'occasion de la Fête de la Coquille qui se

tient à Erquy cette année, le Sloop d'Erquy organise un « pont ouvert » et des balades sur la Sainte Jeanne.

Réserver vos places pour profiter des premières sorties de la saison avec notre nouvel équipage.

14 au 17 mai : participation de la Sainte Jeanne à la fête maritime de Binic.

22 au 24 mai : voyage en Angleterre avec la participation de la Sainte Jeanne au « Brixham Heritage Sailing Regatta » .

De Juillet à Août 2026 :

A définir : Mercredi « Musique du Monde » : buvette et restauration assurée par le Sloop d'Erquy

9 août : retour de la fête de la mer sur le port d'Erquy : concerts, buvettes et restaurations, balades en mer sur des vieux gréements,...

19 au 23 août : participation de la Sainte Jeanne à la Fête des voiles de travail à Granville

De Septembre à Décembre 2025 :

6 septembre : fin de la saison commerciale

18 au 20 septembre : participation à la Fête des copeaux à Saint-Suliac

Pour nous contacter :

Association " Le Sloop d'Erquy "
La Sainte Jeanne
Maison de la Mer
Rue du Port
22430 - Erquy

Courriel : lasaintejeanne@gmail.com

Téléphone : 02 96 72 39 27

Site internet : www.sainte-jeanne-erquy.com

Mentions légales

- © Le Sloop d'Erquy 2025
- SIRET : 39009053800013
- Code APE : 3315Z